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O trabalho que será realizado pelos bolsistas do subprojeto de Física                     
tem base no construtivismo, assim o papel dos bolsitas é auxiliar os                       
alunos na construção de um projeto. Este Projeto será construído e                     
elaborado através de um tema escolhido pelos próprios alunos conforme                   
suas curiosidades.  

Junho 
Para primeira intervenção na EENSA, foi construido um questionarios                 
socioeconômico para que os alunos respondessem e varias palavras                 
como: escola, país, famílias, etc; para que os alunos fizessem um mapa                       
conceitual, pois nossa proposta está baseada no construtivismo, assim                 
se pretende que os alunos consigam montar um projeto. 
Em um primeiro momento fomos apresentados para a turma 202, pela                     
professora Ana Flávia, não senti muita receptividade por parte dos                   
alunos, pois a maioria deles enquanto estávamos nos apresentando                 
conversavam e não mostraram interesse pelas atividades. Falamos sobre                 
o que é o PIBID, e como iríamos trabalhar. Após foi pedido a turma para                             
que se dividissem em grupos para começarmos a atividade, nesse                   
momento os alunos ficaram olhando para nós e não mostraram nenhum                     
interesse em fazer a atividade. Os bolsistas explicaram novamente a                   
atividade e a importância delas, precisamos ter um jogo de cintura para                       
que eles formassem os grupos e começassem a atividade.  
Esse episódio foi só no inicio, depois fizeram o que tínhamos pedido e no                           
final da aula disseram que gostaram da nossa aula. O que de certa forma                           
deu um alívio, pois tínhamos preparado a aula com tanto carinho, tivemos                       



cuidado para que tudo desse certo, e se eles não gostassem teríamos                       
que pensar em uma outra maneira de chamalos a atenção. Pois nosso                       
objetivo era saber o que eles gostavam e o que eles queriam estudar. 
 
Na reunião que é feita nas sextas feiras pelo grupo de bolsistas, foi lido                           
cada questionário e cada mapa conceitual, para tentar entender o que                     
eles queriam estudar. Nessa hora a decepção foi enorme era tão confuso                       
os mapas e os questionários tão mal respondido, que não sabíamos que                       
passo teriámos que dar. Então selecionamos as palavras que mais                   
tinham sido usadas pelos alunos e voltamos na turma, escrevemos                   
quatro palavras no quadro uma de cada vez e pedimos que escrevessem                       
o que entendiam sobre cada uma.  
 
Novamente o grupo se reuniu para ver o próximo passo, e chegamos a                         
conclusão que vamos trabalhar com energias renováveis, pois os alunos                   
pediram para ir para o laboratório e que gostariam de usar tecnologias.                       
Pois quando os alunos respondiam o que os bolsistas perguntavam                   
sempre falavam em sustentabilidade e em consciência social e ecológica. 
 
Julho 
Estamos escrevendo o projeto, e pedimos para que a turma faça uma                       
pesquisa sobre energias renováveis, assim daremos inicio ao projeto. 
Em um primeiro momento é um desafio para mim como bolsista e                       
graduando de um curso de licenciatura trabalhar com essa estrutura                   
através de projetos, pois é uma maneira totalmente nova para mim.                     
Acredito que contribuirá muito para a minha formação, pois as escolas                     
estão trabalhando através de projeto, devido com a reformulação do                   
currículo. Hoje as escolas estão trabalhando com seminários integrados                 
em turnos inversos, onde alunos e professores tem a oportunidade de                     
realizar aulas diferentes das aulas ditas “tradicionais”. 
Durante uma reunião realizada na Unipampa, juntamente com a                 
supervisora do grupo Ana Flávia, ficou combinado que ela pedisse para a                       
turma que pesquisassem sobre energias renováveis. Assim ficou               



acertado que dia 07082014, iremos na escola fazer a primeira                   
intervenção baseado na temática escolhida. Isso particularmente está               
sendo um desafio, pois mesmo estando no ultimo semestre este tema                     
ainda não é muito familiar, e como os outros bolsista estão em semestres                         
anteriores ainda tem uma bagagem menor sobre conceitos científicos. 
Encerrando o mês durante a reunião com os professores supervisores,                   
foi proposto que realizássemos aulas reparatórias para o ENEM para                   
alunos do 3º ano do Ensino Médio, este processo acontecerá na Instituto                       
Dinarte Ribeiro juntamente com os outras áreas de: Química e de                     
Matemática que fazem parte deste mesmo Projeto (PIBID). 
A área de Física ficou com as terças feiras para realizar tal tarefa. O                           
grupo inteiro (grupo de Física) independente da escola que trabalha, se                     
dividiu em duplas conforme os semestres que estes alunos se                   
encontram. O que é difícil neste grupo que eu faço parte é dividir e decidir                             
qualquer coisa, pois sempre tem um colega que fica questionando                   
alguma coisa e a maioria acha difícil tudo o que tem que ser feito. Acho                             
que todos somos colegas e baseado nisso, defendo a ideia que somos                       
um grupo e que devemos no mínimo sermos parceiros uns dos outros.  
Agosto 
Esse mês começou com a reunião semanal que é feita com os colegas,                         
supervisores e coordenadores, sendo divido os conteúdos para as                 
questões do ENEN, assim para a minha dupla (Jossuele, Breno), ficou                     
grandezas e energia.  
Dia 07 fomos na escola assistir um seminário preparado pelos alunos                     
sobre energias. Todo o grupo do Assunção assistiu a apresentação das                     
duas turmas, sendo que meu grupo trabalha só com a turma 202. Nessas                         
apresentações, eram 3 grupos da 202, que acabaram se dividindo por                     
conta própria em 4 grupos, sendo que dois apresentaram sobre o mesmo                       
conteúdo, a desculpa dada foi que não conseguiram se comunicar nas                     
férias.  
Na semana seguinte os alunos da turma apresentaram novamente                 
seminário, pois como estamos trabalhando energia, numa semana foi                 
apresentado tipos de energias renováveis e na outra energias não                   



renováveis. Ficou combinado que na próxima semana, nós os bolsistas                   
que apresentaríamos a eles o seminário. Os bolsistas fizeram algumas                   
observações aos alunos durante suas apresentações como: referências,               
slides com muito texto entre outras. 
Devido a alguns contra tempos de horários da escola nossa intervenção                     
para a apresentação do seminário ficou para setembro. 
  
Setembro 
Na primeira semana de setembro não foi possível realizar a intervenção,                     
pois havia na escola uma atividade no horário da nossa aula, e mesmo                         
que não tivesse essa atividade da escola, não consiguiríamos realizar                   
nossa atividade devido a falta de dois colegas do grupo dos bolsistas,                       
sendo que compareceram(eu, Francieli). Nessa atividade dividimos os               
tipos de energias entre os 4 integrantes do grupo, assim cada um ficou                         
responsável por sua parte. 
Nessa semana também fui para o Instituto de Educação Dinarte Ribeiro,                     
para o cursinho do ENEN. Compareceram 17 alunos, como tinha sido                     
combinado levei exercícios referentes aos conteúdos de Grandezas               
Físicas e Energia, a principio seria só para fazer os exercícios com os                         
alunos e na resolução dos mesmos explicar os conceitos físicos                   
existentes. Mas como se sabe que na maioria das vezes eles não                       
lembram de quase nada dos conteúdos levei slides com a explicação do                       
conteúdo. Essa foi a minha sorte tive que explicar toda a matéria para                         
depois começar a fazer os exercícios. O que me causa espanto é que o                           
ENEN está ai, e que todos, ou quase todos, os alunos do terceiro ano                           
vão fazer a prova, para ingressar, em uma universidade, mas eles não                       
estão preparados. Dessa forma me pergunto será que é a escola que não                         
oferece um ensino de qualidade ou eles que não querem? 
As dúvidas dos alunos são muitas e assim fico preocupada, pois não é                         
durante uma aula de 3 horas que eles vão aprender os conteúdos. e ai                           
me pergunto será que consegui fazer a minha parte. Pelo menos tentei                       
dar a aula da melhor maneira possível, mas tenho a certeza que para                         



muitos ficou um ponto de interrogação, ou seja, não conseguiram                   
acompanhar os exercícios como deveriam. 
Na semana Farroupilha não foi realizado nenhuma atividade nas escolas,                   
devido a cidade ser bastante influenciada pela cultura gaúcha, a maioria                     
dos alunos não vão para a escola. 
Na ultima semana do mês conseguimos realizar a famosa intervenção,                   
dessa vez todos compareceram e cada um explicou para a turma dois                       
tipos de energia. 
Os Bolsistas terão duas semanas de “férias”, onde ficaram dois textos,                     
um para fazer uma resenha e outro um mapa conceitual. Assim a                       
resenha foi entregue no dia 29 e o mapa será apresentado durante as                         
reuniões semanais para os demais colegas, supervisores e               
coordenadores. O texto da resenha era pequeno e fácil de entender, já o                         
texto do mapa era um pouco extenso e mais complexo, mas as duas                         
leituras são de bastante valia para os bolsistas. 
 
Outubro 
Na primeira semana os bolsistas foram para a escola a fim de realizar                         
uma revisão sobre o conteúdo de energia e posteriormente, resolver                   
exercícios sobre o conteúdo. Os bolsistas prepararam 16 exercícios,                 
ficando 4 para cada bolsista explicar. 
Na minha opnião eles iriam adorar, mas foi uma aula em que a maioria                           
dos alunos não prestaram atenção, muitos não sabiam conceitos básicos                   
sobre o conteúdo, porque não prestaram atenção na aula anterior. Para                     
mim foi traumatizante. Os alunos ficam todo o tempo mexendo no celular                       
com fone nos ouvidos. foi percebido que eles só prestam atenção quando                       
eles mesmos estão apresentando, quando são bolsistas isso não                 
acontece. 
Dessa maneira foi feita uma reunião na escola juntamente com a                     
supervisora para decidirmos os próximos passas do projeto. 
Neste mês também teve o intrapibid, onde tivemos a oportunidade de                     
assistir uma palestra muito boa durante a manhã, e no período da tarde                         
através de uma roda de conversa com os outros grupos contar as                       



atividades que estão sendo feitas pelo nosso grupo, e ouvir o que os                         
demais grupos estão fazendo em suas cidades. Esse tipo de encontro é                       
muito importante pois aprendemos muito através do relato que os                   
bolsistas fazem sobre seus projetos. 


